

Musikschwerpunkt am Gymnasium Kaltenkirchen ab Klasse 5 – Unsere Orchesterklasse

Sehr geehrte Eltern der Viertklässlerinnen und Viertklässler, liebe Schülerinnen und Schüler,

mit der Ausgabe der Halbjahreszeugnisse möchten wir Sie über unsere Orchesterklasse am Gymnasium Kaltenkirchen informieren. Falls Sie und Ihr Kind daran Interesse haben, laden wir Sie zu einer Informationsveranstaltung am **Samstag, den 17.02.2024** ein. Weitere Informationen dazu finden Sie auf der Rückseite. Nun folgt zunächst Näheres zu unserem Konzept:

Die Idee

„Im Wesen der Musik liegt es, Freude zu machen.“ (Aristoteles, 384 v. Chr.-322 v. Chr.)

Wir sind davon überzeugt, dass die Freude an der Musik und am gemeinsamen Musizieren Menschen auf eine ganz besondere Art und Weise miteinander verbinden und zusammenbringen kann. Um Schülerinnen und Schülern diese besondere, musikalische Erfahrung schon früh zu ermöglichen, bieten wir am Gymnasium Kaltenkirchen ab dem Schuljahr 2024/25 unsere Orchesterklasse im Rahmen des Musikschwerpunktes an.

Unterrichtskonzept

Alle Kinder, die sich für die Orchesterklasse in Jahrgang 5 anmelden, bilden über zwei Jahre hinweg einen Klassenverband als Musikklasse. Sie erlernen alle ein für sie neues Instrument und haben insgesamt drei Stunden im Fach Musik pro Woche: 1. Den regulären Musikunterricht, 2. Die „Orchesterstunde“ und 3. Den Instrumentalunterricht.

Sowohl der reguläre Musikunterricht als auch die Orchesterstunde sind in den Schulvormittag integriert und werden von uns Musiklehrkräften des Gymnasiums erteilt. Für den Instrumentalunterricht bildet unsere langjährige Kooperation mit der KreisMusikschule Segeberg den Grundstein. Die Lehrkräfte der Musikschule kommen für den Instrumentalunterricht an unsere Schule und unterrichten die Schüler:innen einmal pro Woche nachmittags in Kleingruppen auf ihrem neuen Instrument. In diesem Kleingruppenunterricht geht es um das Erlernen von Spielfertigkeiten und Grundlagen, die für jedes Instrument von besonderer Bedeutung sind. Großartig und besonders motivierend ist, dass die Kinder von Anfang an ihre neu erlernten Fähigkeiten auf dem Instrument als Gemeinschaft in der Orchesterstunde ausprobieren, erleben und weiterentwickeln können. Das schafft besondere Erfolgserlebnisse und stärkt zudem unheimlich die Selbstwirksamkeit und Persönlichkeitsentwicklung der Kinder.

Instrumentenvorstellung + Instrumentenwahl

Angeboten in unserer Orchesterklasse werden die Instrumente: Geige, Cello, Querflöte, Klarinette, Trompete, Posaune und Saxophon. Wir haben uns ganz konkret für die Orchesterklasse entschieden, um

Gymnasium Kaltenkirchen • Flottkamp 34 • 24568 Kaltenkirchen

so – auch im Hinblick auf den nachhaltigen Ausbau unserer schulischen Musik-AG's – eine noch größere instrumentale Vielfalt zu erreichen und diese auch den Kindern nahe zu bringen.

Bei der jährlichen Informationsveranstaltung und Instrumentenvorstellung, welche immer im Februar vor der Einschulung in die 5. Klasse stattfindet, können die Kinder alle angebotenen Instrumente unter der Anleitung der Instrumentallehrkräfte der KreisMusikschule ausprobieren. Die Kinder geben anschließend bei der Anmeldung zur Orchesterklasse einen 1. und 2. Wunsch an, was ihre Instrumentenwahl angeht. Die Teilnahme an der Instrumentenvorstellung ist unverbindlich, bildet aber die Voraussetzung für die Aufnahme in die Orchesterklasse.

**Termin der diesjährigen Informationsveranstaltung und Instrumentenvorstellung:
Samstag, 17.02. um 14:30 Uhr im Musikraum 2 des Gymnasiums Kaltenkirchen**

Instrumentenverleih und Kosten:

Für die von der Schule oder KreisMusikschule gestellten Instrumente und den Unterricht der Lehrkräfte der KreisMusikschule Segeberg entstehen über den Zeitraum von zwei Jahren monatliche Kosten in Höhe von 35€ – Ein wirkliches tolles Angebot!!

Wir sind (Orchester)Klasse!

Was bringt Dir die Teilnahme in der Orchesterklasse? Ganz klar: ganz viel Freude an der Musik und besondere Erlebnisse mit Deiner Klassengemeinschaft und Deinen Musiklehrkräften. Musik verbindet. Musik schafft Zusammenhalt; und zwar indem man sie gemeinsam erlebt und die Freude an ihr miteinander teilt. In der Orchesterklasse lernt ihr nicht nur für euch, sondern miteinander fürs Leben: Beim gemeinsamen Musizieren hört ihr einander zu, nehmt Rücksicht aufeinander und lernt, dass jeder jeden braucht und jeder wichtig ist – ein Gemeinschaftserlebnis mit Zusammenhaltgarantie!

Haben wir Dich begeistern können und Du fragst Dich, welche Voraussetzungen Du für die Aufnahme in unsere Orchesterklasse erfüllen musst? Du benötigst keinerlei besonderen Vorkenntnisse; lediglich Spaß und Freude an der Musik und die Lust ein neues Instrument zu erlernen. Du bist interessiert und begeisterungsfähig und hast die Bereitschaft und Motivation zum regelmäßigen Üben? Dann komm´ zur oben genannten Info-Veranstaltung und Instrumentenvorstellung und melde Dich für unsere Orchesterklasse an. Wir freuen uns auf Dich!

Mit freundlichen Grüßen

Johanna Speiser und Hannes Drexl (Fachschaftsleitungen Musik)